



acrecienta con la ruralidad, no están logrando retener a quienes pueden darle dinamismo y futuro a nuestra joven región.

Por esto los resultados del Censo nos llaman a ocuparnos de las juventudes con visión estratégica y de futuro, como un impulso al desarrollo regional con medidas que fortalezcan el acceso a educación superior, trabajo decente y desarrollo en la economía familiar campesina, donde la ruralidad no sea un sinónimo del pasado, sino de innovación.

En esta tarea, el Instituto Nacional de la Juventud este año realizará la 11° Encuesta Nacional de Juventudes, que nos proporcionará una radiografía de los jóvenes a nivel nacional y regional, que sumado a los datos del Censo y las instancias de participación ciudadana son una oportunidad de escuchar qué necesitan los jóvenes para vivir y crecer en Ñuble de manera que esto sea una brújula en las políticas públicas comunales y regionales, porque una región que envejece requiere una oportunidad para las juventudes.

*María Fernanda Rojas O.  
Directora Injuv Ñuble*

## **Ñuble es una región envejecida**

Señor Director:

Los datos del Censo 2024 confirman una realidad que intuíamos, Ñuble es una región envejecida, pero detrás de este dato hay una tendencia clara: los jóvenes se están yendo. La falta de oportunidades laborales, educativas y económicas percibidas, que se